
La Comunidad y Murcia tratan de pactar una 
estrategia común en defensa del trasvase 
La Generalitat opina que el aumento en un 40% de la reserva ecológica que se contempla en el plan de 
cuenca del Tajo "no dejará nada para trasvasar" 

 

P. ALBEROLA/EFE  
Hacer un frente común en defensa del trasvase Tajo-
Segura. Este es el principal objetivo del encuentro 
que esta tarde mantendrán el conseller de Medio 
Ambiente, Agua Urbanismo y Vivienda, Juan Cotino, 
y su homólogo murciano Antonio Cerdá. Esta reunión 
se produce a raíz de la modificación del plan de 
Cuenca del Tajo por el que se eleva un 40% el 
caudal ecológico del río a su paso por Aranjuez. Este 
cambio elevaría el caudal de los seis metros cúbicos 
por segundo actuales a diez metros cúbicos por 
segundo. Consell y regantes ya han dado la voz de 
alarma sobre el futuro del trasvase y calculan que la 
merma de recursos alcanzará los 200 hectómetros cúbicos. 
En este sentido, Juan Cotino asegura que este nuevo cambio "no dejará nada para trasvasar". Hay unos 
documentos, añade Cotino, "en los que se quiere cambiar la estructura del Tajo y la del Ebro" que suponen una 
manera de aprobar "aquello que no salió por la vía del estatuto de Castilla-La Mancha, que era una verdadera 
aberración".  
"Se ha buscado una forma por detrás para que al final el agua que llega a Alicante del Tajo-Segura, no llegue".
El conseller añade que "desde hace dos meses estamos alertando de que Castilla La Mancha y Cataluña están 
negociando para cerrar la puerta a cualquier trasvase a la Comunidad Valenciana, lo que al final ha acabado 
patente con este nuevo borrador elaborado por el Ministerio de Medio Ambiente". Desde el Consell "se han 
presentado alegaciones contra este incremento en la reserva" y la reunión de esta tarde "servirá para hacernos 
escuchar donde haga falta". 
Al mismo tiempo, desde la Generalitat "hemos pedido una reunión urgente con la nueva ministra, Rosa Aguilar, 
y desde hace seis meses estamos solicitando que Zapatero que convoque la reunión de presidentes para 
abordar de manera urgente este tema. "El agua nos está enfrentando a todos, mientras no existe una autoridad 
hídrica a nivel nacional. Cada comunidad autónoma impone su autonomía", añade Blasco. 
Por su parte, el portavoz del grupo socialista en las Cortes Valencianas, Ángel Luna, aseguró ayer que los 
socialistas estarán "a la cabeza de la defensa del trasvase Tajo-Segura", como han estado "en todo momento, 
frente a quien sea, se llame como se llame y tenga el cargo que tenga".  
Cuando se debatió el Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha, los socialistas estuvieron "en primera 
línea, como todo el mundo sabe, defendiendo el trasvase Tajo-Segura, cosa que no hizo" el presidente de la 
Generalitat, Francisco Camps.  
En opinión de Luna, "seguramente la debilidad política del presidente Camps, su falta de coraje para 
enfrentarse con María Dolores de Cospedal, está propiciando que algunos sectores consideren que la 
Comunidad Valenciana está en una posición de debilidad".  
Luna asegura que los socialistas no van a "permitir que nadie se aproveche de una situación de debilidad de la 
Comunidad". 
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